

Hoy se realizarán dos simulacros

Con situaciones de alto estrés ante catástrofes partió ejercicio Volcano XIII

● La mesa de trabajo continuará trabajando hoy, para tratar de resolver los distintos panoramas de emergencias que son expuestos por el Ejército de Chile.

Luis García Torres
 lgarcia@elpinguino.com

Ayer, las autoridades locales y las instituciones comenzaron a poner en marcha su reacción ante catástrofes o accidentes, en la versión número 13 del ejercicio Volcano, el cual fue desarrollado por el Ejército.

Es la segunda oportunidad que esta actividad se realiza en Punta Arenas, iniciándose con la recepción de los participantes en las dependencias del Centro Cultural de Punta Arenas, donde se congregaron todos los actores.

Después, todos acudieron hasta las dependencias del Comando Conjunto Austral, donde se reunieron con la finalidad de poder verificar en terreno las distintas emergencias simuladas, que se estarían presentando en la Región de Magallanes, funcionando con una mesa de trabajo donde se

debe analizar y resolver con los recursos que cuenta cada una de las entidades para atender las emergencias.

El coronel, Marcelo Henríquez, jefe de Estado Mayor de la V División Ejército, manifestó que "es una jornada extensa, porque es el momento que tenemos nosotros para darle marco al ejercicio, para introducir la situación del país, aprovechar de entrenar al personal en el uso del sistema. Esto partió hace un tiempo; algunas personas que van a participar hemos trabajado en el diseño de la situación, y el desarrollo. Lo importante es que hoy nos vamos con la conciencia tranquila de que se hizo todo, y que mañana partiremos a las 8 en punto, con el día que se va a plantear el mayor número de situaciones complejas a la mesa Cogrid, y que el delegado presidencial esté resolviendo esto de la manera más rápida posible".

Al ser consultado sobre si este sistema se replica en la vida real, explicó: "No es el mismo sistema, siendo bien honesto, la plataforma tecnológica nos permite crear la ficción, dársela a conocer a los usuarios o jugadores, pero nos permite solo eso, no es la razón de ser del juego, es un medio, pero no es un fin. Aquí lo importante es desarrollar un método de toma de decisiones, que tenga un respaldo metodológico, no algo aleatorio que se resuelve en cuanto a percepciones, sino que esté sustentado al análisis de distintas materias, por eso la mesa es multidisciplinaria".

Máximo estrés

Sobre lo que buscan con este ejercicio, el oficial de Ejército manifestó que "esperamos someter a la mesa al máximo de estrés posible, a situaciones complejas, que tengan que resolver bajo presión y se asemeje a la realidad. Nosotros tenemos la oportunidad de hacer eso, sin arriesgar la vida de nadie. Vamos a hacer una reunión, donde alguno se va a poner rojo a lo mucho, pero no tenemos que lamentar muertes o algo que pase con este tipo de entrenamiento".

Por su parte, el director regional de Senapred, Juan Carlos Andrades, indicó que esta "es una importante oportunidad, aportada por el Ejército de Chile por intermedio de su centro de entrenamiento. Estamos instaurando el sistema de lecciones aprendidas, lo estamos masificando en forma importante a nivel regional, en los



FOTOS GUILLERMO GONZALEZ

La mesa de trabajo encabezada por el delegado presidencial José Ruiz vivió su primer momento de trabajo bajo presión, ayer en la tarde.

sectores públicos y privados, pareciera que fuera normal, pero cuesta avanzar con la retroalimentación. Uno de los objetivos es agilizar y mejorar la toma de decisiones por intermedio de estos instrumentos".

En tanto, el gobernador de Magallanes, Jorge Flies, destacó la realización de esta actividad, indicando que "las autoridades regionales en conjunto, liderados por la Delegación Presidencial, y la V División de Ejército, hemos solicitado hace algunos meses el poder desarrollar un proceso de capacitación regional en un ejercicio que se

había hecho en otras regiones y en nuestra ciudad también. La idea es preparar, poner en ejercicio lo que el plan de emergencia, ante una situación que se ve en un contexto nacional, donde se identifica una catástrofe regional y como se empieza a ejecutar el plan de emergencia regional, Seremos liderados por la Delegación Presidencial, y nosotros como Gobierno Regional cooperamos con experiencia y recursos".

El ejercicio continuará durante la presente jornada, donde además se realizarán dos simulacros de emergencia real.

“

Esperamos someter a la mesa al máximo estrés posible, a situaciones complejas que se tengan que resolver bajo presión y se asemejen a la realidad”.

Coronel Marcelo Henríquez, jefe de Estado Mayor de Ejército.



Los asesores de las distintas entidades participan en la actividad para movilizar recursos.